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言论
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榴下谈

电电话话实实名名制制：：多多些些鼓鼓励励少少些些责责备备

任何实名制似乎都是一把
双刃剑，有利也有弊，电话实名
制也不例外。电话实名制过程
中，个人身份信息如何得到有效
保护？这是大家最为关注和担心
的焦点。但是，不可否认电话实
名制是顺应时代潮流的一种制
度创新，这一制度如今刚刚“试
水”，对此不宜过早做出结论，更
不应一棍子将其打死。

任何一项法律法规或行政
管理办法的出台，所波及的各方
利益主体必将考虑会给自己带
来哪些利益上的保障抑或损害，

会将实施前后的变化一一对比
和评判。在笔者看来，电话实名
制的推行要看到实质性的进步。

首先，电话实名制可以减少
诈骗电话的骚扰，有利于遏制诈
骗行为。现实生活中，“响一声”
电话和电话诈骗活动日益猖獗，
然而，当用户就此进行投诉或前
往公安机关报案时，往往因对方
未进行实名登记，公安机关难以
进行查处。实现电话实名登记以
后，增加了犯罪分子利用电话犯
罪的风险，从而有利于遏制其利
用电话进行诈骗等犯罪行为。

其次，电话实名制让运营商
既有压力又有动力。电话实名制
后，运行商要承担本属于自己的
社会责任，如今运营商和经销商
相互勾结出卖用户信息的新闻
层出不穷，这次工信部可谓重拳
出击——— 运营商不登记就罚款。
如此“强硬”姿态，无疑为此次实
施实名制的效果提供了有力的
保障。而从另个角度看，实名制
将会对运营商赋予更大的动力，
促使他们全力以赴做好拦截垃
圾短信、谨防诈骗电话骚扰等一
系列的技术活。

再者，电话实名制更是保
护普通消费者合法权益的利
器。作为一名普通消费者，笔者
也深受垃圾短信和电话欺诈之
苦。大量的垃圾短信经常出其
不意地骚扰你，可以说不胜其
烦。电话实名制并不只是事关
我国电话用户诚信体系建设、
有力打击电话犯罪和电话诈骗
等违法犯罪活动的重要手段，
从长远来看，电话实名登记可
以更好地保护消费者的权益，
比如能更好地防范越来越多无
孔不入的短信欺诈、电话诈骗

等等。
一言概之，电话实名制的

好处，要看的是将来，而不能
只局限于眼前。曾记得，火车
票实名制的出台之际也是遭
到不少非议，如今伴随着制度
的渐次成熟，基本上得到了大
家的认可和接受。实践证明，
推行火车票实名制，不仅能杜
绝票贩子的产生，还是一项利
国利民之举。同理，在电话实
名制上，我们也要看到它实质
性进步的一面，多一些信任和
鼓励，少一些猜疑和责备。

贾晓雪
8月26日，齐鲁晚报今日枣

庄C05版《人在土中行》的一幅新
闻图片引发了笔者的感慨，从薛
庄到顿庄大桥的路面污染严重，
图片上一辆卡车正行驶着，虽然
是白天，但是仍然可以看到周围
尘土飞扬。笔者试问一句，如若
不说这是尘土，想必很多人会以
为这是雾霾天气吧？

类似的这种情况，在农村地
区普遍出现，上述情况只是冰山
一角、九牛一毛。晴天尘土飞扬，

乌烟瘴气，雨天便坑坑洼洼，成
了真正的“水泥路”，一条本不是
很长的道路，却要小心翼翼地走
上大半天，一个不小心还有可能
摔个“四脚朝天”，村民们对此哀
声怨道，却又无可奈何。

“要致富，先修路”，不应该
只成为一个口号，政府工作也
不应只做表面文章、形象工程。
上级领导到不了的地方，上级
领导看不到的地方，难道就应
该被这座城市“抛弃”和“放
弃”？一个城市人们生活的幸福

感强度与否，代表着一个城市
内在的软文化，若是连最基本的
出行都成了问题，又何来幸福之
说？

新农村建设要想取得更好
的成绩，交通的便利实在是个很
重要的条件。先不说致富如何，
道路的便利是人们生活、出行最
基本的保障。

在城市化进程加快的今天，
很多大城市工业污染严重，生活
在城市里的人们，每天呼吸着汽
车尾气、化学颗粒等等，很多人

开始向往宁静的乡村生活。古
道、西风、瘦马，小河、流水、人
家，远离城市喧嚣，享受田园般
的生活，成为越来越多人修养身
心的选择，这也是为什么农家乐
受欢迎的原因之一。

现实生活往往事与愿违，
落后仍是农村一大弊病之一。
民生关乎千万家，农民的小事
也应当成为为政者的大事，只
有实实在在为农民办事，一砖
一瓦也好，一针一线也罢，都是
当地老百姓的福利。

民民生生无无小小事事 事事事事总总相相关关

葛有话枣说

黄春景

葛读者来信

吃不了，
打包走！

媒体报道从9月1日起，所有新入网、转入网用户必须在办理通信业务时登记真实用户信息，未登记的老用户在办理新套餐业
务时将重新登记真实用户信息。工信部规定，如果运营商不配合登记，将被强制处以1万元以上3万元以下的罚款。

娄倩
俗话说“秋后加一伏”，在

这个阴晴不定、气温高攀的季
节，不时地能见到忙碌在施工
现场的工人，他们有的是劳碌
奔波的电力工作者，有的是穿
梭在道路之间的环卫工人，也
有全副武装的执勤民警。

在许多施工现场，即使在
炎热的夏季，工人们为了防止
被晒伤，他们必须着长袖工作
服。“晴天一身汗，雨天一身水”
是对他们最真实的写照。又是
一年高温季，为了能给居民提
供舒适的生活环境，他们不得

不奋战在高温施工现场。是的，
“谁知家中电，传输皆有源。”当
被誉为清洁能源的电，被送到
千家万户的时候，可有谁曾想
到过它在传输的过程中，凝聚
着多少个默默无闻电力工人的
智慧与汗水？当你在使用这一
清洁能源的时候，是否还记得
绿色能源也要绿色消费？现在
正是用电高峰季，尽管之前电
力工人们已经为迎峰度夏，做
了大量的准备工作，但抢修任
务仍然繁重。请您随手关掉暂
时用不着的灯，低碳并是烧不
起电，而是对电力工人“辛苦我

一人，照亮千万家”的奉献精神
的尊重。当我们在家开着空调，
惬意地躺在沙发上看电视的时
候，电力工人可能还在三十或
四十几度的高温现场忙碌着。
珍惜这种安全可靠的用电环
境，大家都要象光盘行动一样
行动起来，做个低碳者，榜样就
是你我。

“不当家，不知柴米贵；不
到电力施工现场，不知道供电
人的苦与累。”现在，孩子们都
放假在家，希望家长们在教育
他们安全用电的同时，也记得
报着一颗感恩的心告诉他们

节约用电。外出时也要为他们
做出表率，请记得告诉你的孩
子，被随手丢下的瓜皮、纸屑、
饮料瓶子，都会有环卫工人们
冒着头顶的烈日和躲过往的
车辆去捡拾，请给劳动者尊
重，不要给他们制作安全陷
阱。

节约用电，电力工人就能
少奔波；不乱丢垃圾，环卫工人
就能少受累；文明出行，交通警
察就能减轻压力。请记得多一
些文明，就是给送这些在平凡
的工作岗位上默默耕耘、无私
奉献的工人们最好的尊重。

文文明明是是最最好好的的尊尊重重

“锄禾日当午，汗滴禾下土，谁
知盘中餐，粒粒皆辛苦”三岁幼儿都
会背的名诗，无人不知，无人不晓，
但是，说是说，做是做，餐桌上的浪
费让人惊心，全国每年浪费粮食价
值2000亿，多么惊人的数字！

勤俭节约，反对浪费是我们的
光荣传统，艰苦年代都过去了，现在
生活好了，反而不注意节约了，究其
原因是餐桌上的文明意识淡薄、剩
饭、剩菜打包有失“体面”，不好意
思。这让笔者想起多年前的一件事，
1994年曾随团出访美国，在纽约曼
哈顿，华人协会主席王女士开着自
己的大奔驰接我们去赴宴，吃饭以
点菜为主，少而精，为了盛情，还是
多点了几个菜，饭后这位华人主席
把剩下的饭菜全部打包带走，并说，
明天的饭菜有着落了。难能可贵！要
说她一个华人协会主席，是很富有
的，开着大奔，还打包吃剩饭剩菜，
好像让人无法理解，其实餐桌上的
文明对她早已成习惯，让人非常钦
佩。

二十年前她都能做到，我们现
在为什么做不到呢？关键是要从思
想上去掉那些铺张浪费，喜欢讲排
场的不良风气，懂得节约过紧日子
是时代的需要，让浪费可耻、节约光
荣的餐桌文明的氛围形成，让每位
在宾馆、饭店餐桌上的就餐者，都养
成良好的文明习惯。如果人人都这
样去想，都这样去做，就不足为怪
了，就习以为常了，就能在任何就餐
场合不剩饭、不剩菜，量体裁衣，吃
多少，买多少，实在用不完的打包带
回家再吃，这才是文明程度提高的
标志。

吃不了，打包走！这是一种文明
行为，是艰苦朴素高贵品质的具体
体现，是一种良好的生活习惯，我们
要把它发扬光大，让它成为我们生
活消费的一项重要内容，如果我们
人人都坚持这样去做，就成为社会
的一种正能量，所有正能量的叠加，
我的梦，中国梦就会来得更快一些！

(戴忠群)
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